

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || OEdna: 150 Varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 1º DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2721

UN EX-SALTEADOR DE TRENES, HOY GENERAL CALLISTA,

descuartiza a una señorita católica En los Estados Unidos muchos ricos eluden el pago de impuestos

Firma de Cervantes descubierta

Sevilla.—Grande interés ha causado en los círculos literarios y científicos el descubrimiento de una escritura encontrada en el archivo de los protocolos públicos, la cual ostenta la firma de don Miguel de Cervantes.

La firma del autor del Quijote aparece también en dos documentos firmados por don Diego Colón hermano del descubridor de América.

Muchos ricos no pagan los impuestos

Washington, D. C.—W. R. Green, presidente del comité de Medios y Maneras, declaró que personas ricas han dejado de pagar millones de dólares, estableciendo corporaciones ficticias y excitó al Congreso a que establezca en la actual ley penas a propósito, para hacer que paguen los que han evadido la ley.

Personas ricas que reciben grandes rentas de acciones y bonos han podido evadir los altos impuestos, creando tales corporaciones, para recibir dividendos.

Esas corporaciones no pagan ningún impuesto de las rentas que reciben. Los individuos que las gobiernan, permiten que los productos de las inversiones se acumulen en dichas corporaciones, y solo decretan pequeños dividendos, necesarios para los gastos de la vida,

El Gral. Cedillo descuartizó a una pobre muchacha católica en San Luis de Potosí

León Guanajuato.—Acaban de llegar a esta ciudad varias personas que vienen a refugiarse aquí, horrorizadas del salvajismo canibalesco del general Cedillo, jefe de las operaciones militares de San Luis de Potosí, quien ha invadido algunas porciones de Guanajuato, diz que en persecución de algunas partidas re-

beldes. El detalle más brutal que refieren los azorados vecinos, ocurrió hace unos cuantos días en la población de Victoria, muy cerca de los límites entre este estado y el de San Luis Potosí, donde fué asesinada y antes sometida a crueles martirios, la honorable y simpática señorita Cuadalupe Chaires, por haberse negado a denunciar el lugar donde se halla oculto el Cura Párroco de aquel lugar.

Los antecedentes del caso son los siguientes: las autoridades municipales de Victoria, Guanajuato, intentaron clausurar definitivamente la Parroquia del pueblo y encarcelaron a los vecinos que integraban el Comité encargado del templo; pero entonces una gran manifestación de mujeres encabezada por la señorita Chaires, libertó a los presos y castigó con severidad a los audaces regidores y al propio alcalde quienes resultaron heridos por las bravas hembras que defendieron su libertad de conciencia y de reunión pues, fueron agredidas por los municipales armados y 14 hombres de la policía. Triunfadoras las mujeres católicas, el orden se restableció; pero en eso hizo su entrada al pueblo la columna federal del general Cedillo, quien dispuso que se aprehendiera y fusilara al cura, único responsable, según él, de todo lo que había ocurrido. Y como no pudieron encontrar al sacerdote entonces el ex-salteador de trenes de pasajeros, hoy general de división, el bandolero Cedillo, personalmente martirizó a la Señorita Chaires, cortándole a pedazos los dedos de las manos y de los pies, hasta

que una vez desangrada la joven desfalleció y murió en brazos del bizarro jefe militar.

Legítiman de un golpe en Austria a 133,000 niños

Viena.—Por un dictamen pronunciado con gran serenidad, el tribunal constituna-

cional de Austria declaró legales 50,000 matrimonios bigamos según el derecho canónico. De esta forma cerca de 133,000 niños han sido legitimados.

El gobernador socialista Albert Sever, hace ocho años re-

tando al derecho canónico de la Iglesia romana le concedió el permiso a los divorciados para contraer matrimonio de nuevo y al instante más de 50,000 parejas contrajeron lo que se dió en llamar "matrimonio de Sever", lo que les daba una apariencia de legalidad hasta que una y otra de las partes contratantes denunciaba la unión. Esta denuncia hacia que los tribunales declarasen el matrimonio bigamo y por consiguiente los hijos nacidos de él eran ilegítimos.

La Lámpara del Santísimo

Disertación leída en la Velada Misional celebrada en el Salón de Catecismo de La Merced

Hágase la luz: dijo Dios al principio de la Creación, porque su sabiduría infinita había medido la inmensa necesidad de la luz, no solo la que alumbraría el Universo, sino que también se refería a aquellos rayos de luz divina que manarían del Espíritu Santo y disiparían las tinieblas de la ignorancia y del pecado, la que iluminaría el sendero de la vida y de la virtud.

La luz de la fe. Que nos enseñaría a conocerle, para amarle y servirle, a confesarle Nuestro Criador, Redentor y Salvador, a considerarle presente en toda parte y lugar a ver, en todas y en cada una de las maravillas del mundo su infinito poder.

La luz: he aquí el puro y resplandeciente símbolo del Mesías, esplendor del Padre Eterno y luz increada procedente del Padre de las luces.

En el Manual Litúrgico por Joaquín Solans y según el Ritual Romano, Ceremonial (libro 1º, cap. 12 n. 17) y los decretos de la S. C. de Ritos (2). Debe existir delante y cerca del Tabernáculo muchas lámparas encendidas o al menos una que arda continuamente a fin de que se conozca que allí está el candor de la luz eterna, luz inextinguible: Cristo Jesús.

La Iglesia hace arder esa lámpara para reconocer la dignidad Sobrana de Jesucristo. Quiere que al

verla digamos: ¡Aquí, en el Tabernáculo reside el Rey de los Reyes y el Sr. de los Señores,

Lecciones bellísimas nos da la lamparita del Santuario: ella nos repite con el más dulce e insinuante lenguaje las tres sublimes cualidades de nuestro Salvador.

1º. El brillo de la llama nos indica que Jesucristo es la Suprema verdad, Dios humanado. 2º. El calor de la llama nos dice que Dios es caridad, que vino a traer a la tierra el fuego de su Santo Amor y que su más vivo deseo es que arda dentro de todos los corazones, nos recuerda que Cristo vivió, predicó, instituyó su Iglesia, sus sacramentos y en particular la Sagrada Eucaristía y sufrió los horrores de su pasión santísima sólo por el infinito amor que nos tenía. Por último el aceite nos recuerda la mansedumbre del divino Cordero que nos dice al oído: *Aprended de Mí que soy manso y humilde de corazón.* Venid a Mí todos los que estáis cargados y yo os aliviare porque mi yugo es suave y mi carga ligera.

¡Oh!—qué bellas y consoladoras son las enseñanzas de la lámpara del Santuario.

Esta modesta luz que brilla en el silencio y en la religiosa obscuridad de nuestras iglesias, no solo nos predica la humildad, sino que nos mueve a huir del mundo. Esa velita que arde diariamente ante Jesucristo Sacramentado, oculto bajo las especies de pan y vino que mana su luz en honor al divino Jesús, es signo inequívoco de la existencia de Dios Hombre en el Santísimo

DESPEDIDA

Motivo de no pocas emociones son las fiestas finales del curso escolar: discursos, cantos, diplomas y despedidas... pero la festita íntima habida este año en la escuela «Porfirio Brenes» dada por los alumnos de los sextos grados a todos sus profesores, revistió todos los caracteres de lo sublime. Sencillez, humildad y Gratitude fué su móvil espontáneo en esos corazones ju-

veniles que se despidieron con amor de los que con todo cariño les guiaron y les seguirán ofreciendo sus luces y todo su cariño a través de los años venideros. Música, cantos, alegría, recitaciones y conversaciones plétóricas de entusiasmo, de consejos y de ternura hubo con derroche entre dichos alumnos y sus preceptores, pasándose las horas en un ambiente saturado de emociones puras y elevadas que esbozan para el futuro una civilización basada en sentimientos de más elevada nobleza. ¡Llor a esos jóvenes que pisan los umbrales de su vida real, con suficiente instrucción... pero con sobresaliente Educación...!»

Humilis

Pasa a la cuarta página

Acuda Ud. a ver la imagen de la Virgen de los Angeles, Patrona de Costa Rica, que se exhibe en las vitrinas del garage del Sr. Arce, frente a la plaza de camiones y que es copia fiel de la de Cartago. Se colocará en su nueva Iglesia de San Lucas. Ayude Ud. con un DIEZ a pagarla y Ella le recompensará espléndidamente.

Las letras españolas y el cristianismo

Concepto del misticismo literario.---Fragmento sacado de un artículo publicado en el Boletín de la Academia Panameña de la Lengua, correspondiente de la Real Academia Española

Hay una literatura religiosa que es como el género, en que están contenidas varias especies: la devota o ascética y la mística. Devoto es el *Carmen Seculare* de Horacio; devotos son los himnos de Prudencio, aquel glorioso poeta español a quien Menéndez y Pelayo, maestro de los maestros en este punto, da el apodo atinado y expresivo de hematolatra; devoto el Rey Sabio en sus *Cántigas*; ascético, no místico es Fray Luis de León en su *Vida retirada*, y Fray Luis de Granada en su *Gula de Pecadores*: porque esta literatura ascética o devota no busca otra cosa que asuntos en algún modo referentes a la perfección del hombre, y sus relaciones con Dios, pero sin salir el alma absolutamente de su estado natural.

El ser humano, empero, es en este mundo insaciable en sus anhelos. El hombre tiene conciencia de su inmortalidad, presiente el fin de bienaventuranza perfecta que le espera ultratumba, no descansa en los bienes que le brindan la naturaleza y las obras humanas por grandes que sean; y como tenga sincera creencia en Dios, un espíritu pensador, un corazón eminentemente amoroso, busca la manera de seguir subiendo en la escala del bien y de la verdad en persecución del Bien y la Verdad infinitos, de ponerse real y verdaderamente en presencia de El, de unirse con El inmediatamente, no ya por medio de las cosas creadas, a fin de gozar anticipadamente de la bienaventuranza perfecta, a fin de conocer todas las cosas en El.

El análisis del proceso en virtud del cual el alma asciende por las criaturas a beber la vida en su fuente infinita, la explicación del amoroso deliquio, la filosofía de la vida terrena como una participación del infinito increado, da nacimiento a una riquísima filosofía y engendra un parnaso delicioso, en donde se halla la oda del cirenaico Sinesio, «Agé moi lígeia fórminx»; el *Cántico del Amigo y el Amado*, de Raimundo Lulio, el Doctor Iluminado; inspira el himno de San Buenaventura a la Virgen:

Ave, celeste liliun,
Ave, rosa speciosa;

produce la *Noche serena* de Fray Luis de León; *Las Moradas*, de Santa Teresa; *Apicaris*, del ilustre Menéndez y Pelayo; *Cupio dissolver esse tecum*, de Ricardo León; y los acantos celestiales que cantaron los querubines del empireo por los labios del Doctor Estático, San Juan de la Cruz, acentos que el mundo conoce con los nombres de *Subida del Monte Carmelo*, *Noche oscura del alma*, *Cántico espiritual entre el alma y Cristo su Esposo*, y *Llama de Amor viva*. He aquí la literatura mística, ramo muy importante del arte literario, y de importancia grande en España más en ninguna otra nación del mundo, cuya explicación completa en sus grados de conocimiento, amor y oración se encuentra, respectivamente, en el *Itinerarium Mentis in Deum* del Doctor Seráfico, y en las obras de dos doctores españoles: la *Subida del Monte Carmelo* del Doctor Estático, y *Las Moradas*, mencionadas anteriormente.

Cuando medito sobre esta literatura mística no puedo menos de admirar los raudales de ciencia crítica al par que de finísimo arte plástico que contiene. Ello es que al misticismo literario precedió el misticismo filosófico, el que ha sido

(Para Correo Nacional)

siempre una tendencia natural del espíritu humano, pues sintiendo el alma una capacidad inmensa para la verdad y el bien, y viéndose siempre burlada en sus conatos por llenarse, por saturarse, digámoslo así, de ellos, se dirige instintivamente a donde su misma naturaleza le está diciendo que se encuentran sin límite ni medida, y quisiera pretermitir todo orden natural para conseguirlos de una vez. Pero una cosa es, y aquí vienen los errores de todos los tiempos, juzgar que aquello sea factible dentro del orden de la naturaleza, y otra, que sólo puede lograrse por la acción de la gracia, ya en la otra vida, ya por unos pocos privilegiados en la presente; una cosa es sostener que esa presencia o unión con la verdad infinita significa absorción del alma en el seno de Dios o del gran todo, y otra, comprender que esta teoría elimina la existencia misma de Dios y destruye la personalidad, la substancialidad humana.

Pues bien, el misticismo filosófico de los orientales, el monismo emanatista de los neoplatónicos, el panteísmo idealista moderno, y el que bien puede llamarse misticismo de la escuela estoica, todos los cuales sistemas tienen por base el panteísmo, llevan a la extinción de la personalidad. Ya sea porque siendo Dios la única existencia real, según algunos de ellos, el alma, que de él es una emanación, viene en fin de fines a quedar absorbida en él al terminar la vida; ya porque comprendiendo que la existencia sensible es una ilusión,

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION de WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

el único medio de acabar con el dolor que ella produce es extinguir todo deseo, toda actividad, para confundirnos y anonadarnos en el seno de la existencia inmóvil, ya en fin, porque la extinción e independencia de todo deseo es la *apátheia*, característica esencial del sabio, como lo quiere el estoicismo; lo cierto es que todos los sistemas análogos son panteístas, sea cual fuere el calificativo que los especifique; y el panteísmo dará, como ha dado en efecto, desde la China y la India hasta Alemania, ingeniosos y aun grandiosos sistemas de metafísica que, si no arrancan nuestro asenso, merecen por lo menos nuestra admiración; pero que anonadan el libre albedrío, engendran el fanatismo, conducen a asignar al vicio, al mal moral un origen divino, y convierten al hombre en un ser inútil, en un imbecil.

Todas estas condiciones son incompatibles con la creación artística que supone libertad, acción, lucha, conciencia de la propia personalidad y de todas las cosas creadas, como substancias distintas de Dios y de toda otra; así que de todos los matices del panteísmo apenas el emanatista ha producido tal cual poeta místico, y eso, a pesar de la filosofía que lo respalda.

En nuestra España nacieron y prendieron los errores molinosistas, que eran un quietismo enervante y estéril: tuvieron en verdad momentáneo prestigio que se derramó fuera de las fronteras patrias, y llegaron a influir en inteligencias como Fenelón; pero la filosofía ortodoxa no llegó jamás a ser vencida.

El cristianismo es la religión más humana, y por lo mismo la filosofía que de ella se deriva tiene que andar en perfecta consonancia con todas nuestras funciones materiales y anímicas, con los dictados del sentido común, con las innatas aspiraciones del corazón. Por esta razón la literatura ascética y la ciencia y el arte místicos españoles, fundados en la doctrina y filosofía católica, son tan humanos, tan fecundos y tan amables.

Digo que la literatura religiosa española es humana porque no tiende a anular la personalidad, ni destruye la libertad; porque es perfectamente inteligible; b porque se distingue, según las palabras de Fitzmaurice-Kelly, por el perfecto equilibrio de buen sentido; porque basta recordar a los místicos que dejaron en el mundo huellas imborrables para que se vea cómo ese su vivir y pensar contemplativos no fueron óbice a la actividad de sus vidas, nacidas para la dirección de otros hermanos, para la fundación de institutos que son honra de la patria, para el ejercicio activo de las armas, y para la polémica y las investigaciones científicas.

Es fecunda la literatura religiosa de España, más que la de cualquiera otra lengua: según el autor de la *Bibliotheca* el número de esos autores no baja de tres mil.

Finalmente, la he llamado amable. Larga tarea sería demostrarlo con ejemplos. Todos desde los bancos del colegio aprendimos a gustar al delicado Luis de León; todos nos hemos encendido en la llama ardiente de amor al resplandor de la hoguera que caldeaba, sin secario, el corazón de San-

ta Teresa, y nos hemos deleitado con el príncipe de nuestros poetas. aquel feliz ejemplar de la inteligencia y la imaginación españolas, San Juan de la Cruz. Ni falta en la larguísima lista de místicos

conspicua representación americana en la madre tuniana Sor Francisca Josefa de la Concepción del Castillo, émula de la doctora de Avila.

José de la Cruz Herrera

Agenda de bufete para 1928 Bailly-Balliere

La AGENDA DE BUFETE es de máxima utilidad para llevar en cada casa la cuenta diaria, y para los comerciantes, abogados, médicos, ingenieros, administradores, etcétera, para la exactitud de sus apuntes y compromisos, que pueden anotar en su día correspondiente.

De la AGENDA, tamaño 32 x 15, cms. se publican ocho clases, de precios diversos.

Análogo a la AGENDA DE BUFETE es el MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA (23 x 15 cms).

Exija AGENDAS Y MEMORANDUMS «BAILLY-BAILLIERE», ¡68 años de éxito! Nuestros abuelos las usaban; nuestros nietos las usarán.

De venta en las buenas librerías, papelerías y bazares, y en la Editorial Bailly-Bailliére, Apartado 56, Madrid.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Depilatorio Mando
Para extirpar el vello,
Tienea la venta BOTICA VARGAS

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo en su profesión, que le valdrá de mucho en el futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial,
Teneduría y Contabilidad. Español Comercial,
Aritmética Comercial. Español Gramatical,
Práctica de Oficina. Inglés,
Arte de Vender. Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO.

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Para juguetes bonitos y modernos
VISITE USTED EL
BAZAR del MERCADO
 DE JOSE ESQUIVEL
ESPECIALIDAD EN MUÑECAS

TRES MIL COLONES REGALADOS
 Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

SANSON
SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes
 Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.
 Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.
NO MANCHA EL CRANEO
 De venta en la Botica Vargas

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343.—TELEFONO 277.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
 de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
 de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Anúnciese en este diario

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en € 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. **QUEDAN POCOS NUMEROS;** compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

Suscríbase al CORREO NACIONAL

Folleto N° 51

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

SEGUNDA PARTE

tar por la raíz todos los ideales que se cristalizan en atacar esta nuestra sociedad que no tiene más miras que el bien de la humanidad, y la fraternidad e igualdad (1) de los hombres.

Con estas palabras, Saavedra estaba seguro que conseguiría su propósito: el de quitar de enmedio al padre Manuel que era al que él se refería como habrá comprendido el lector y una vez conseguido su propósito no le sería tan trabajoso apoderarse de Rosa, en una Ciudad en la que no tenía más protector que un Ministro del Señor y un anciano débil, sin fuerzas y sin valimiento ante la violencia y la perfidia.

Semejante al torrente impetuoso que se despeña con sordo rumor arrastrando a su paso todo lo que encuentra a su camino, así la voz de los francasones se fué elevando gradualmente hasta convertirse en furioso clamoreo cuando el militar concluyó su exposición:

—¡El nombre! ¡el nombre!—vociferaban—¿Quién es? A qué denominación responde la de ese fraile, obscurantista enemigo de la luz y del progreso?

Carlos que había cruzado algunas palabras con el Maestro, a media voz, dijo:

—El padre Manuel.
 —¡Muera el padre Manuel! gritaron varias voces.
 —Calma, palomas mías—aconsejó el maestro levantándose.—Las sabias palabras pronunciadas esta noche por nuestro querido hermano don Carlos de Saavedra a quien confiero desde este momento el grado 19 o sea el de *Gran Pontífice o Sublime de la Jerusalén Celeste*, en prueba de es-

timación y afecto, estas palabras, repito merecen toda nuestra atención, pues ellas son hijas de un espíritu reflexivo y celoso. Se enviará, pues, un mensaje al fraile en cuestión previniéndoles que ha llegado a nuestro venerable conocimiento su audaz proceder y que, en vista de ello, le aconsejamos que para conservar el precioso hilo de su existencia, lo mejor que puede hacer es abstenerse en absoluto de cualquier manejo contra nosotros porque si así no lo hace, pasaremos por la pena de eliminarlo de este mundo.

El auditorio demostró su conformidad con estas resoluciones por medio de ruidos, movimiento de pies y otros medios de aprobación.

—En consecuencia—agregó el gran maestro—y para concluir hemos tenido a bien acordar que uno de nuestros queridos hermanos sacado en suerte, concorra mañana por la noche a la que llaman iglesia de Nuestra Señora de la Gracia, a la hora que se verificará la prédica y de cuyo desarrollo dará cuenta a esta honorable logia.

—¡Ay de tí Padre Manuel, si se os escapa una sola frase injuriosa!

Capítulo XIV

Mientras que Rosa y su padre esperaban noticias del fugitivo para unirse a él, el padre Manuel yacía postrado por aguda dolencia. Una fiebre ardiente le consumía y todo su cuerpo se hallaba adolorido y quebrantado. Hacía ya una semana que guardaba cama, pero aquel día se encontraba mucho mejor, aunque no restablecido por completo, que es cosa muy diferente. Estando, pues, en esta situación le fué entregada una misiva. Rompió el sobre y leyó las siguientes líneas:

«Esta noche debéis de hablar sobre la francasonería en el púlpito: una palabra, nada más, que constituya injuria para dicha sociedad, expresada por vos, sería motivo para desagradables consecuencias.»

—¿Qué significa este mensaje?—se preguntó a sí mismo el religioso.—¡Ah! ¡ya recuerdo! Esta noche, efectivamente, se me había encargado el sermón en Ntra. Sra. de la Gracia, mas, ¿cómo habrán sabido esta gente que yo predicaría? ¡Bah! nada importa como fuera ello: la cues-

tion es que me han recordado un deber y esta misma noche les daré las gracias y les demostraré como un soldado de Cristo responde a una amenaza de muerte antes que anteponer su seguridad personal al cumplimiento del deber.

Terminaba la función religiosa y el Cura de Ntra. Sra. de la Gracia, volviéndose a los fieles:

—Hijos míos—les decía,—esta noche no hay prédica: el padre encargado de hacerla se halla enfermo de mucho cuidado y no le es posible atender a ella.

Estas palabras presagiaban un triunfo para la causa francasona y el delegado no pudo menos de atribuir a cobardía la ausencia del padre Manuel. Pero en aquel momento, ocurrió algo inesperado: abrióse la puerta de la sacristía y salió el padre Manuel que hincándose un momento frente al Santísimo para pedirle luz y valor para cumplir con su misión de médico de las almas y de predicador divino al Omnipotente Dios, subió al púlpito.

—Hermanos míos—dijo una vez que se encontró en él: No os ha engañado el Sr. Cura. Me hallaba, y aun lo estoy, enfermo. Una semana ha, que guardo cama y la demacración de mis mejillas y la debilidad que notáis en mi voz no son sino consecuencias de una violenta fiebre que me ha consumido. No pensaba hablaros hoy, porque como os he dicho, estoy medio postrado, empero causas harto graves han obrado en mi ánimo para venir hoy a hablaros desde la Cátedra del Espíritu Santo.

«He recibido un ánimo en que se me amenaza con la muerte si expongo mi opinión desfavorable a la francasonería. Debo advertir que no era mi intención tratar este punto, pero, ya se ha creído así y que de no tocar esta materia se podría prestar a conjeturas poco honrosas, voy a daros a conocer lo que es la masonería.

«Comenzaré, hermanos, por decirlos que en el mundo existen dos facciones poderosas: el bien y el mal.

«El bien, es el blasón de la Iglesia católica.

«El mal es el emblema de la francasonería.

«La cual, desde sus comienzos, en su origen mismo empezó, muchas veces con diferentes nombres pero siem-

(1) ¿No era ésta, por ventura, la misma divisa de los corifeos del 21 de Enero de 1793 tristemente célebre en los anales de la Historia de Francia?—Nota del Autor.

Viene de la segunda página

Sacramento. Es la fiel, la dulce compañera del Divino Solitario, solo ella no se cansa de rendir homenaje al Supremo Hacedor de Cielos y Tierra.

Es un distintivo de la Iglesia Católica y la protestante, porque en realidad de verdad, en esta última no puede existir esa lucecita, no debe brillar esa lámpara, desde luego que Dios no existe ahí.

En ese templo erigido a Luzbel todo es obscuridad, tinieblas, ignorancia y error. Huyamos de la obscuridad, busquemos la luz que brilla en los templos, esa luz que ilumina nuestras conciencias. Seamos como la lamparita del Santísimo, abnegados compañeros de Jesús en el Tabernáculo, visitémosle con frecuencia, que él esperándonos está, para darnos lo mucho que necesitamos y que debemos pedirle. Además los minutos que conversamos con nuestro Dios son los más deliciosos de nuestra vida, son momentos llenos de amor sin concupiscencia, llenos de afecto sin peligro, llenos de placer sin hastío, llenos de todo lo bueno sin sombra de lo malo. Amar y alabar a Dios y conversar con los Santos, eso es luz, bienestar, esplendor, delicia, belleza sin cuento; en eso debiéramos cifrar nuestra mayor felicidad y emplear mucha parte de nuestro tiempo a imitación de tantos Santos.

Las que tenemos la dicha de pertenecer al cuerpo de guardia del Divino Jesús Eucarístico, debemos ser otras tantas lamparitas cuya luz no deje de fulgurar ni un solo instante; hagámosle compañía, piádmole avive la llama de nuestra fe, fuerza para confesarle Soberano y Dueño del Universo.

Ayúdemos con nuestras limosnas a mantener siempre encendida esa luz y que no falte un segundo de alumbrar. ¡Qué dichosas cuando podamos contribuir con el aceite de oliva a su conservación, así habremos manifestado nuestro amor y nuestro reconocimiento al Dulce Prisionero de ese Tabernáculo de Amor. Amémosle con todo nuestro entendimiento y con todas nuestras fuerzas.

«Si alguno no ama a Jesús—maldito sea», decía San Pablo.

Otilia de Matamoros

Santoral

Jueves 1.—Santas Natalia, Cándida, mártires, santos Egérico, obispo, Eloy, (Patrón de los plateros) y Casiano.

SANTA TATALIA, VIUDA

Nació en Nicomedia, ciudad principal de la provincia de Bitinia. Sus padres la casaron con Adrián, ministro del emperador Maximiano, y mártir glorioso de Jesucristo, cuya memoria celebra la Iglesia el día 8 de Septiembre. Con sobrehumano valor asistió Natalia a su martirio, animándole hasta que expiró, y, como sagrada reliquia, guardó una mano de su esposo, enviéndola en preciosos paños. A los trece meses de viudez huyó a Constantinopla, adonde había sido trasladado el cuerpo de su esposo Adrián, porque un tribuno del Emperador, prendado de su extrordinaria hermosura, quiso casarse con ella. Aparecióse San Adrián entre brillantes resplandores, diciendo: «Seas bienvenida, Natalia hermana mía, sierva de Cristo, hija de mártires: ven a descansar y recibir el premio que se te debe». Despertando alegre, manifestó Natalia la visión a los fieles, y, volviéndose a dormir, entregó su espíritu al Señor, a principios del siglo IV.

Información Mundial

Política liberal de Inglaterra

El partido liberal inglés ha lanzado un manifiesto otorgado por la reducción de los armamentos nacionales y oponiéndose a toda idea de competencia naval. Defiende el proyecto de codificación y definición de los principios del derecho internacional y promete que luchará para que Inglaterra adopte tratados generales o particulares de arbitraje y para que se firme un convenio por todos los miembros de la Liga de Naciones, sometiéndose todas las disputas internacionales al tribunal de justicia de La Haya (Holanda) para su solución final.

Elecciones del Japón

Como resultado de las últimas Elecciones generales del Japón salieron electos para el parlamento 480 agricultores, 260 manufactureros y comerciantes, 94 médicos y boticarios, 77 abogados, 41 periodistas y 226 de diversas profesiones, entre los que figuran 28 laboristas. Estos últimos son todos graduados de universidades y colegios.

Política tarifaria

El Estado Libre de Irlanda ha señalado un derecho de importación de seis ctvs. por libra a la oleomargarina y 33 y un tercio por ciento ad valorem a las cuentas de los rosarios.

Protección infantil

En los trabajos industriales y agrícolas del Japón está prohibido el empleo de niños menores de 13 años, a no ser que antes hayan terminado el curso de la escuela elemental pública.

Inglaterra y Japón

Los bancos ingleses han ofrecido un préstamo de \$3000,000 000 al Japón para 1928. Una tercera parte será para redimir bonos de empréstitos anteriores.

Notas Sociales

Fiesta efectuada.

El martes pasado se efectuó en la residencia del Lic. don Jorge Herrera P. una simpática fiesta que su señorita hija Angelita ofrecía a sus amistades.

La fiesta resultó una verdadera reunión social en donde los concurrentes fueron finamente agasajados por la familia Herrera.

Enfermos

—Bastante delicada de salud se encuentra doña Rafaelita Cordero v. de Umaña.

—La señorita Clemencia Chavarría se encuentra delicada de salud.

—La señorita Lila Urbina G. se halla enferma.

—Don José Alberto Calderón Guardia se encuentra enfermo.

—Don Jorge Arturo Sáenz Brenes sufrió un ataque, lo cual lo obliga a guardar cama, afortunadamente su estado de salud es ya de mejoría.

—De la Clínica del Doctor Figueres salió restablecido don Rosendo Cambroneró.

—Por los doctores Corvetti y Figueres fué operada doña Antonia Marín.

—Don Raimundo González continúa mejor de su enfermedad.

—Sigue mejor de su operación en la Clínica Moderna don José Roldán.

Próxima boda

Se ha fijado para el 15 de diciembre próximo la fecha para la celebración de la Boda del joven Juan Elías Herrera Romero con la señorita Ilma Marchena Sánchez.

Nuestros votos anticipados

Cuando necesite suela blanca; suela aceltada para talabartería, vaqueterones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador

por la felicidad de los futuros cónyuges.

Para el Exterior

Prepara viaje para los Estados Unidos el joven Willy Rothe, inteligente y competente joven que va en busca de un mejor porvenir a la populosa metrópoli neoyorquina. Deseamos un feliz viaje al joven Rothe, al mismo tiempo que le auguramos mucho éxito en sus propósitos.

Próximo regreso

A fines del mes de diciembre llegará al país de regreso de su viaje a los Estados Unidos el Lic. Alfredo Jiménez, quien permaneció una corta temporada en New York.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende un. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

**Adios, Callos!
Dice "Gets-It"**



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Suscríbese a este diario

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

United Fruit Company
Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 17 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA